

Besetzung der Ausschüsse

Verwaltungs- und Technischer Ausschuss

Die Hauptsatzung des Gemeinderats sieht die Besetzung eines Verwaltungs- und eines Technischen Ausschusses vor. Im Jahre 2009 gab es im Gemeinderat eine größere Diskussion darüber, ob diese Ausschüsse überhaupt sinnvoll sind. Da die Themen auch nach ihrer Bearbeitung im Ausschuss erneut im Gemeinderat diskutiert werden, machen sie die Ausschüsse – so die verbreitete Meinung – überflüssig. Im Zuge dieser Diskussion wurde beschlossen, die Ausschüsse zwar zu besetzen, aber nicht einzuberufen und eine Entscheidung über ihre Abschaffung zu vertagen.

Am 16. September 2014 stand diese Frage daher wieder auf der Tagesordnung und Bürgermeister Klaus Dieterich formulierte diese kurz und bündig: Sollen die Ausschüsse wieder besetzt werden und weiter ruhen, besetzt werden und wieder tagen oder ganz abgeschafft werden?

Die BU bekräftigte ihre Meinung, dass die Ausschüsse überflüssig sind, da sie zu Doppeldiskussionen in Ausschuss und Rat führen. Sie erneuerte daher ihren Antrag von 2009, die Ausschüsse abzuschaffen und bei Bedarf Projektausschüsse einzusetzen.

Die FUW plädierte ebenfalls für die Abschaffung, da die Ausschüsse in den letzten Jahren nicht getagt haben. Trotz oder gerade wegen dieses pragmatischen Vorgehens betonte Markus Xander (FUW), dass gute und effektive Ausschussarbeit aber nicht per se unmöglich sei.

Mit 19 Ja-Stimmen und einer Enthaltung wurde im Anschluss der Antrag auf Abschaffung der Ausschüsse angenommen. Dieser Beschluss zieht eine Änderung der Hauptsatzung nach sich, die nun von der Verwaltung vorbereitet und dann in einer späteren Sitzung des Rates beschlossen wird. Von der Verwaltung wurde hervorgehoben, dass auch eine Änderung der Hauptsatzung nicht in Stein gemeißelt ist und, wenn nötig, Ausschüsse auch wieder eingeführt werden können.